



# Delegado Durán ha sostenido reuniones con gremios hoteleros: La prueba de fuego para La Moneda: enfrentar eventuales hechos de violencia por el 18-O

El delegado presidencial ha sostenido reuniones con representantes del comercio y, aunque en el Ejecutivo esperan que no ocurran incidentes mayores, afirman que están monitoreando eventuales manifestaciones.

JORGE SOTO

El quinto aniversario del 18 de octubre sorprende al gobierno en plena época electoral, con alto rechazo a las consecuencias del estallido en las encuestas y con la crisis de seguridad como principal preocupación ciudadana.

En La Moneda saben que el manejo de eventuales focos de violencia será clave. Por lo que el lunes el subsecretario del Interior Manuel Monsalve encabezó un comité policial con autoridades de Carabineros, Policía de Investigaciones, ANI, entre otros actores. Se espera que la titular de Interior, Carolina Tohá, también haga un seguimiento de los hechos, aunque desde su cartera indicaron que no está definido si la jefa de gabinete seguirá desde La Moneda la jornada. Monsalve, en cambio, al igual que en otros años seguirá el transcurso de la jornada en Palacio.

Por ahora, en la Región Metropolitana los esfuerzos están puestos en la coordinación que tenga el delegado presidencial y exalcalde de Independencia Gonzalo Durán. Será la primera vez que tendrá que tomar un rol protagónico en esa fecha.

Cercanos al delegado indican ya dio muestras de su capacidad de gestión durante la romería y la posterior conmemoración del 11 de septiembre en Santiago. En ambos eventos no se generaron desmanes como los ocurridos en contra de La Moneda en 2023 con sa-

**“Este 18 de octubre ojalá el Gobierno tome las medidas y no tengamos que sufrir la muerte de más gente inocente”.**

RUBÉN OYARZO  
DIPUTADO IND.

**“Lo más seguro es que este 18 de octubre van a haber desmanes y el Gobierno no los va a controlar y le va a entregar la responsabilidad a Carabineros”.**

ANDRÉS JOUANNET  
DIPUTADO AMARILLOS

queos. Sin embargo este año falleció una persona en el límite de Recoleta y Santiago en el paso de la romería.

Esta vez, observan en La Moneda, existen varios factores que podrían generar manifestaciones y eventuales hechos de violencia. Se trata del quinto aniversario desde los hechos de violencia de 2019, a lo que se suma a que sucederá un día viernes (mismo día en que se tuvo que cerrar el metro por los

desórdenes), y que se trata de un año electoral.

En reuniones en el Ministerio del Interior se han analizado llamados a la agitación por parte de grupos de estudiantes. Sin embargo, aquello no ha generado la masividad que esperan esas orgánicas, indican en el Ejecutivo.

Lo que sí se observa es que podrían haber grupos anarquistas mezclados con lumpen en sectores como la Villa Francia de Estación Central o La Pincoya, en Huechuraba, los que buscan el combate con la policía, pero también examinan lugares que puedan transformarse en un blanco de saqueos como farmacias y supermercados, dicen en La Moneda.

Estos días Durán ha tenido reuniones con la Cámara de Comercio, locatarios de Barrio Lastarria, representantes de la industria hotelera, entre otros. Se cancelaron manifestaciones ligadas a eventos deportivos a causa del 18 de octubre.

En el gobierno dicen que no hay ningún antecedente serio que indique que esta fecha pueda ser un punto para el enfrentamiento de bandas rivales involucradas en narcotráfico como ha acontecido en las últimas semanas. Al interior del Gobierno señalan que no pretenden decir la frase del expresidente de Metro, Clemente Pérez en la antesala del estallido, cuando indicó “cabros, esto no prendió”, para graficar que si bien tienen con-



La ministra del Interior Carolina Tohá, junto al subsecretario Manuel Monsalve y el delegado presidencial Gonzalo Durán.

FELIPE BAEZ

fianza en que no ocurrirán desmanes mayores, la idea es prevenir eventuales actos delictivos.

La idea es que se resguarde el libre tránsito durante toda la jornada. El despliegue del Ministerio de Transportes será el de un día normal, es decir, en hora punta tener 5.500 buses, y habrá que monitorear el estado de los semáforos.

## Mirada de la oposición

En el Congreso los parlamentarios de distritos en donde se dan hechos de violencia opinaron de cómo se tendrá que llevar a cabo la jornada. El parlamentario por Conchalí, Rubén Oyarzo indicó que “el Gobierno perdió hace rato la lucha contra la delincuencia. Hace rato e incluso con la ex-delegada Constanza Martínez. En mi distrito tenemos un toque de queda de hecho porque la gente se encierra a las ocho de la noche y este 18 de octubre

ojalá el Gobierno tome las medidas y no tengamos que sufrir la muerte de más gente inocente”.

Desde La Araucanía, el legislador y presidente de Amarillos Andrés Jouanet dijo que “el primer desafío de un gobierno es gobernar y este gobierno fracasó. En seguridad es la primera garantía que el Gobierno debiera dar, pero lo más seguro es que este 18 de octubre no los va a controlar y le va a entregar la responsabilidad a Carabineros”.

Quienes tendrán una actividad hoy en relación al estallido serán los diputados Diego Schalper, Henry Leal, Andrés Longton y Juan Antonio Coloma. A las 10:00 horas los legisladores se reunirán con el general director de Carabineros,

Marcelo Araya, en la convocatoria aparece que los diputados pedirán información a Araya sobre los efectivos policiales heridos en 2019.

**BUSES**  
Se dispondrá de 5.500 buses en horario punta el viernes.